

Industrie pharma : la « fiole » est à moitié pleine !

Abderrahim DERRAJI - 2016-04-11 20:27:01 - Vu sur pharmacie.ma

> « C'est un événement qui rassemble l'ensemble de tout l'écosystème pharmaceutique marocain. Moment d'échanges, de manière décontractée et informelle...mais sérieuse ». C'est ainsi que M. Ayman CHEIKH LAHLOU président de l'AMIP (1) a introduit l'AMIP-PHARMADAYS, évènement dont la première édition s'est tenue le vendredi dernier à Casablanca. Il a ensuite mis en exergue l'ambition de son association de pérenniser les acquis de l'industrie pharmaceutique tout en prospectant de nouvelles voies lui permettant de concrétiser davantage de partenariats Sud-Sud. Ce mot de bienvenue a rapidement fait place à la projection d'un film d'une dizaine de minutes retraçant l'épopée de l'industrie pharmaceutique depuis ses balbutiements. Le président a aussi mis en avant la clairvoyance des différents intervenants qui ont permis sa mise en place. Le ministre de la santé, M. El Houssaine LOUARDI, qui a suivi avec intérêt cette séquence vidéo, n'a pas manqué de rappeler le rôle joué par toutes les composantes de l'industrie pharmaceutique dans l'accompagnement des réformes entreprises par son département. Il a aussi rappelé brièvement les efforts consentis par le gouvernement pour améliorer le taux de couverture de l'assurance maladie et par son ministère dans l'accélération de la promulgation d'une vingtaine de textes de loi. D'après le ministre de la santé, ces textes législatifs vont permettre d'annihiler les obstacles qui se dressent devant le développement du secteur de la santé en général et du secteur pharmaceutique en particulier. M. Faiçal MEKOUAR, Vice-Président Général de la CGEM (2), a aussi souligné l'apport d'un arsenal juridique étoffé dans la restructuration et la régulation du secteur pharmaceutique. Il a également salué les choix qui ont permis la mise en place d'une politique de santé bien orientée, notamment par la mise en place de mécanismes garantissant la qualité et la disponibilité du médicament. M. MEKOUAR a cependant déploré la contribution des ménages dans la prise en charge des soins ambulatoires qui reste anormalement élevée. Ceci explique en grande partie la très faible consommation des médicaments au Maroc. D'autres présentations ont été programmées et ont mis l'accent sur les spécificités de l'industrie pharmaceutique, l'importance de l'innovation, l'approche citoyenne et les réalisations et les perspectives de développement de celle-ci. L'industrie pharmaceutique, qui a atteint son âge de maturité, a rendu de loyaux services et permet au Maroc de subvenir à 65% de ses besoins en médicaments. Tous les ingrédients semblent réunis pour que cette industrie continue d'aller de l'avant, à condition d'un rapprochement entre ses différentes composantes. Comme l'a rappelé M. MEKOUAR, unies les composantes de l'industrie pharmaceutique marocaine parleraient d'une même voix et in fine développeraient des synergies qui conditionneront l'avenir de ce secteur

AMIP PHARMADAYS - 2016 en photos : [lien](#) (1) Association Marocaine de l'Industrie Pharmaceutique (2) Confédération Générale des entreprises du Maroc